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Aos cinco dias do mês de abril do ano de dois mil e dezessete, às quatorze horas, 1 

na Sala onze do Campus de Santana do Livramento, reuniu-se o Conselho do 2 

Campus, sob a presidência do Diretor Rafael Vitória Schmidt, para a segunda 3 

Reunião Ordinária. Estiveram presentes o Coordenador Acadêmico Alexandre 4 

Vicentine Xavier, o Coordenador Administrativo Jeferson da Luz Ferron, os 5 

coordenadores de cursos Kathiane Benedetti Corso, Debora Nayar Hoff, Gustavo 6 

Segabinazzi Saldanha, Flavio Augusto Lira Nascimento, Hector Cury Soares, a 7 

coordenadora da pós-graduação stricto sensu Carolina Freddo Fleck, a 8 

representante da Comissão de Pesquisa Alessandra Troian, a representante da 9 

Comissão de Extensão  Carmen Lia Remedi Fros , os representantes docentes  Ana 10 

Luísa de Souza Soares e Luiz Edgar Araújo Lima,  os representantes técnico-11 

administrativos Álvaro Couto Monson e Denis Jeferson Pereira Cobas, os 12 

representantes discentes Paola Rosano Rodrigues e Rafael Maia Costa Aguiar 13 

Sant’Ana e o representante da Comunidade Externa Renato Machado. O 14 

conselheiro Rafael iniciou a reunião abrindo espaço para inclusões ou exclusões de 15 

pauta. Como inclusão de pauta foi solicitado o afastamento para o exterior da 16 

professora Vanessa Dorneles Schinke, que foi aceito por todos os presentes. Na 17 

sequência foram apresentados os seguintes pontos apreciados Ad referendum, 18 

Projeto de Ensino “Oficina de Redação Acadêmica na Disciplina de Leitura e 19 

Produção Textual”, coordenado pelas servidoras técnicas Anna Cláudia Sieverding 20 

Fabiano e Renata Cristina Conte, que teve parecer favorável feito pela conselheira 21 

Kathiane, sendo apresentado pelo conselheiro Rafael e referendados por todos os 22 

presentes. Palestra Aula Magna Curso de Direito com Dr. EUGÊNIO JOSÉ 23 

GUILHERME DE ARAGÃO, coordenado pelo professor Antônio Guimarães Brito, 24 

tendo parecer favorável feito pelo conselheiro Alexandre, sendo apresentado pelo 25 

conselheiro Rafael e referendados por todos os presentes. Ciclo de Palestras do 26 

Curso de Ciências Econômicas, coordenado pelas professoras Tanise Brandão 27 

Bussmann e Débora Nayar Hoff, tendo parecer favorável feito pelo professor João 28 

Garibaldi e lido pelo conselheiro Rafael, sendo referendados por todos os presentes. 29 

Projeto de ensino “Calourada”, coordenado pela servidora técnica Ruth Pereira 30 

Castro, tendo parecer favorável feito pelo conselheiro Alexandre, sendo apresentado 31 

pelo conselheiro Rafael sendo referendado por todos os presentes. Foram 32 

apresentadas em bloco as seguintes Comissões Examinadoras para os processos 33 

seletivos simplificados de docentes nas áreas de: Teoria Econômica, 34 

Contabilidade e Finanças, Ciências Sociais Aplicada – Administração Pública e   35 

Administração de Marketing, que foram relatadas pelo conselheiro Rafael e 36 

referendadas por todos os presentes. A conselheira Ana Luísa questionou quando os 37 



 
UNIVERSIDADE FEDERAL DO PAMPA 

Campus Santana do Livramento 

Rua Barão do Triunfo, 1048, Centro, 97573-634, Santana do Livramento, RS 
 

 

candidatos seriam chamados. Nomeação do Comitê Local de Política de Pessoal, 38 

foi apresentado pelo conselheiro Rafael que, conforme memorando 023/2017, farão 39 

parte os representantes docentes Kamilla Rizzi e Rafael Balardim, os representantes 40 

Técnico-administrativos Denis Cobas e Ricardo Bernardino de Melo, o representante 41 

discente Erick Albani França de Souza e como membros natos o coordenador 42 

acadêmico Alexandre Vicentine Xavier e o coordenador administrativo Jeferson da 43 

Luz Ferron, sendo referendados por todos os presentes. Na pauta do dia foram 44 

apreciados os seguintes assuntos: Informe sobre Comissões e Representação do 45 

Campus, atendendo demanda da representação docente no Conselho, o 46 

conselheiro Rafael apresentou planilha feita pela secretaria da direção, que descreve 47 

as representações externas do Campus, bem como as comissões internas do 48 

Campus. Na referida planilha é descrito o documento que nomeou cada comissão. A 49 

conselheira Alessandra relatou que participou da reunião do desenvolvimento rural e 50 

que foi informado que a Unipampa perderia o assento nas reuniões caso ficasse 51 

mais de três reuniões ausentes. A conselheira também falou sobre a Comissão de 52 

TI, que foi criada no ano de dois mil e quinze, mas nunca teve seu trabalho 53 

efetivado. Sendo solicitado pelo conselheiro Luiz Lima que seja apurado o motivo de 54 

não ter sido desenvolvido o trabalho da referida comissão. O conselheiro Álvaro 55 

pede que sejam incluídas no site da Unipampa as comissões e o que cada uma 56 

representa. O conselheiro Alexandre também relata que as comissões têm data de 57 

início mas não consta a data do término, sugere que elas sejam criadas no prazo 58 

máximo de dois anos. O conselheiro Gustavo informa que as comissões externas 59 

não controlam a frequência dos representantes e que não seria adequado esperar 60 

que eles deem retorno e sim que seja instaurado um controle sobre todos os 61 

representantes. O conselheiro Rafael sugere que tanto o representante quanto a 62 

comissão informem sobre a saída das comissões ou a falta de representantes. A 63 

conselheira Ana Luísa agradece pela listagem das comissões mas informa que está 64 

faltando a comissão de infraestrutura, planejamento e a comissão do mestrado. 65 

Também relata que é competência da direção nomear os representantes de acordo 66 

com o perfil de cada um, pois enfatiza que a representação é institucional e de 67 

extrema importância e que deve ser reportada para a direção o que é deliberado nas 68 

comissões externas. O conselheiro Renato informa que alguns conselhos já estão 69 

contabilizando as participações de seus representantes. A conselheira Débora 70 

endossa as palavras do conselheiro Alexandre reforçando que as comissões devem 71 

ter uma data de término. E também demonstra preocupação com as comissões 72 

internas, relatando que elas devem ter a devida atenção. A conselheira Ana Luísa 73 

esclarece que há uma diferença de grupo de trabalho e comissão. Tendo os grupos 74 

de trabalho um prazo específico de funcionamento, relacionado à demanda 75 

atendida. O conselheiro Alexandre sugeriu que os representantes externos façam 76 

um relato do que foi discutido nas comissões. O conselheiro Rafael informa que 77 

algumas comissões que não estão incluídas na planilha não foram encontradas em 78 
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nenhum regimento que relate seus funcionamentos. Também propõe que seja 79 

mantida a lista das comissões e que deva ser incluída na política da gestão do 80 

Campus. Sendo deliberado por todos os presentes que as representações externas 81 

do Campus serão atendidas conforme as demandas recebidas e a planilha de 82 

Comissões seja mantida atualizada. Relatório Semestral de Afastamento da 83 

professora Vanessa Rabelo Dutra, que foi lido pelo conselheiro Rafael e aprovado 84 

por todos os presentes. Alterações do NDE de Ciências Econômicas; que foram 85 

apresentadas pela conselheira Débora, informando o ingresso da professora Tanise 86 

no referido núcleo e a saída da professora Patrícia, sendo indicados como 87 

presidente o professor André Redivo e secretária a professora Ana Luísa. As 88 

alterações foram aprovadas por todos os presentes. Relatório de horário especial 89 

da professora Laura Alves Scherer, que foi apresentado pelo conselheiro Rafael e 90 

aprovado por todos os presentes.  Relatório de horário especial da professora 91 

Silvia Amélia Mendonça Flores, que foi apresentado pelo conselheiro Rafael e 92 

aprovado por todos os presentes. Solicitação de horário especial para a 93 

professora Fabiane Tubino Garcia, que teve parecer favorável, feito pela 94 

conselheira Tanise e apresentado pelo conselheiro Rafael que informou o 95 

atendimento por parte da requerente com relação a descrição que indica a execução 96 

de quarenta horas semanais. O parecer foi aprovado por todos os presentes. 97 

Solicitação de horário especial para a professora Isabela Braga da Matta; que 98 

teve parecer favorável, feito e apresentado pela conselheira Carolina, sendo 99 

aprovado por todos os presentes. Processo de Redistribuição do professor 100 

Hector Cury Soares. Por questão de ordem, a conselheira Ana Luísa declarou-se 101 

impedida de deliberar em função de suas desavenças com as condutas do Professor 102 

Hector. Após a manifestação da conselheira, foi apresentado o parecer favorável, 103 

feito e lido pelo conselheiro Alexandre, informando que o processo foi apreciado nas 104 

comissões dos cursos de Direito e Gestão Pública, conforme orientação da Pró-105 

reitoria de Gestão de Pessoas, sendo aprovado nas duas Comissões. O conselheiro 106 

Alexandre informou que a vaga do docente é oriunda do curso de Gestão Pública, 107 

que definirá o perfil para a referida. O conselheiro Luiz Lima leu um questionamento 108 

da professora Nathaly sobre o planejamento do curso de Direito para as próximas 109 

vagas. Sendo informado pelo conselheiro Alexandre que serão necessárias mais 110 

vagas de docentes para o Núcleo de Práticas Jurídicas. No entanto, nesse momento 111 

o curso não terá suas atividades paralisadas caso seja redistribuído o professor 112 

Hector. A conselheira Débora relata que nas reuniões do Consuni, as vagas estão 113 

sendo discutidas e que elas devem ser debatidas posteriormente. O conselheiro 114 

Hector informa que não existe estrutura departamental e que os perfis são 115 

planejados de acordo com o projeto político pedagógico do curso. Salientando que 116 

os perfis docentes são definidos pelo Núcleo Docente Estruturante do Curso, e que 117 

o atual quadro docente atende as demandas da formação discente. Relata ainda que 118 

seu perfil foi definido para atender ao curso de Gestão Pública. O conselheiro Rafael 119 
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informa que conforme as vagas de Direito forem supridas os perfis serão discutidos 120 

pelo Campus. O conselheiro Luiz Lima parabeniza a atitude do conselheiro Hector 121 

em relação ao curso de Direito, mais especificadamente ao provimento de suas 122 

vagas docentes. O conselheiro Denis demonstra preocupação com o planejamento 123 

das disciplinas. O conselheiro Álvaro lembra que foi discutido em uma reunião do 124 

Conselho no mês de dezembro os requisitos para redistribuição e que não se obteve 125 

uma resposta. O conselheiro Gustavo informa que por parte do curso de Gestão 126 

Pública já havia sido previsto o suprimento das disciplinas. O conselheiro Luiz Lima 127 

salientou que cada caso possui suas peculiaridades, mas solicitou que, dentro do 128 

possível, seja feito um planejamento que respeite a chamada “janela” entre os 129 

semestres, para que o aluno não seja prejudicado com a saída de algum docente 130 

durante o período letivo. O parecer foi aprovado por todos com abstenção da 131 

conselheira Ana Luísa. Solicitação de nomeação de classificado em concurso 132 

simplificado para docente", na vaga da professora Vanessa Dutra, motivado pelo 133 

desligamento da professora Ana Carolina. Sendo explicado pela conselheira 134 

Kathiane que a Comissão do Curso de Administração aprovou a nomeação do 135 

segundo colocado no Concurso para professor substituto em Contabilidade e 136 

Finanças para suprir essa vaga. A solicitação de nomeação foi aprovada por todos 137 

os presentes. Projeto de pesquisa “admissibilidade da professio iuris no brasil 138 

como ferramenta de planejamento em sucessões internacionais”, coordenado 139 

pelo professor Fernando Pedro Meinero; que teve parecer favorável, sendo 140 

explicado pela conselheira Alessandra. A conselheira Ana Luísa questiona se até o 141 

afastamento, o professor já teria completado um ano de início das atividades. A 142 

conselheira Alessandra explica que não compete à comissão a discussão do tempo 143 

de atividade apenas o preenchimento dos requisitos para a aprovação do projeto. O 144 

conselheiro Hector informa que as decisões tomadas na comissão de pesquisa não 145 

condicionam a gestão.  O projeto foi aprovado por todos os presentes. Alterações 146 

no projeto de Pesquisa “Grupo de Análise de Geopolítica Energética”, 147 

coordenado pelo professor Flavio lira e explicado pela conselheira Alessandra, 148 

sendo aprovado por todos os presentes. Solicitação de afastamento para o 149 

exterior da professora Vanessa Dorneles Schinke, para participar do VI Encontro 150 

Internacional do CONPEDI, promovido pelo Conselho Nacional de Pesquisa e Pós-151 

Graduação em Direito e pelo Instituto Interamericano de Derechos Humanos, nas 152 

cidades de San José, Heredia e San Ramón, na Costa Rica. Onde apresentará o 153 

trabalho intitulado “Estudo de caso: fragmentos sobre a atuação do judiciário durante 154 

o regime autoritário”. A conselheira Ana Luísa questiona sobre o ônus, sendo 155 

informado pela conselheira Carmem Lia que o mesmo é limitado. O pedido de 156 

afastamento foi aprovado por todos os conselheiros, salientando a importância e 157 

implicações do projeto para a docente e o campus. Como informe o conselheiro 158 

Alexandre relatou a criação do Grupo de trabalho para discutir os encargos 159 

docentes em orientações de TCCs, que é composto pelos coordenadores dos 160 
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cursos de graduação e pelos docentes responsáveis pelo componente curricular de 161 

TCC em cada curso. Sendo eles: Kathiane Benedetti Corso, Carolina Freddo Fleck, 162 

Hector Cury Soares, Alessandra Marconatto, Debora Nayar Hoff, Ana Luísa de 163 

Souza Soares, Gustavo Segabinazzi Saldanha, Luiz Edgar Araújo Lima, Flavio 164 

Augusto Lira Nascimento e Kamilla Raquel Rizzi. Memorando 52/2017/GR – 165 

Agradecimento ao Campus pelo apoio na solenidade de Colação de grau 2016, 166 

lido pelo conselheiro Rafael. Reunião de Dirigentes com a PROPLAN no dia vinte 167 

e nove de março sobre a matriz de custeio dos Campi, sendo sugerido como informe 168 

e comentado pelo conselheiro Jeferson. Informando que o Campus Livramento teve 169 

um aumento em seu orçamento de custeio com relação ao ano de dois mil e 170 

dezesseis, estando condicionado à arcar com os custos de combustível e 171 

manutenção da frota no Campus. A conselheira Ana Luisa manifestou preocupação 172 

com a implementação dos cursos EAD, que não resultaram no aumento direto do 173 

orçamento para o Campus. Nada mais havendo a tratar, encerrou-se a reunião e eu, 174 

João Timóteo de los Santos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, 175 

será assinada por mim e pela presidência do Conselho. 176 
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